

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción:
 En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calisto Avila.
 En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra.
 En Lerma, librería de D. Aurelio Piniños.
 La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos
 DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos mes una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 16,50, año 32. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 8 pesetas; en 3.ª y 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,20 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscrita todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
 para, hídrica y saludable
 a 15 cts el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 150 pesetas.
 Por 24 sifones, 250 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0,15 pesetas.
 Botella grande, 250 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD
AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 39 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 5 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Hábitos de Carnífilas a 11 ptes., a cualquier hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agua azoada.—Curan toda clase de aarros, angina faringitis, asma, etc



Tomasa Baonza,

CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bellos para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Almoneda.

Muebles, cuadros antiguos y modernos, de buenas firmas. Hay asuntos reliquiosos. San Juan, 63, 3.ª izquierda.

Se vende un caballo con su trasti. En su administración informarán.

Los dolores y calambres

del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo, se curan rápidamente con el uso del **Anti gastrálgico Winckler**, elixir más agradable y dosificado para los afecciones. —Véndese en Burgos en la farmacia de Llera. Plaza Mayor, 31 y 31. Al por mayor: **Winckler** Mgntruil (Seine) cerca de París. Desconfiad de las imitaciones.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Pantoceros y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra a precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN

Constitución, 10.—Valladolid.

SUCURSAL EN MADRID. AYALA, 15.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.

CAFÉS.

Se tuentan todos los días, y se muestran a presencia del comprador. «La Purzav». Pasaje de la Flora.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea aclaratoria de 31 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Pts. Cts.
 Por suscripción antes de 1.ª de Enero de 1894. 5
 11. después de esta fecha. 750
 Id. para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. 250

Administración, Mercado, 1.—Burgos.

Alma de cría para casa de los padres. Darán razón Santa Clara 25 2.ª

Ecós políticos

Carta de Madrid.

El regreso de D. Venancio Gonzalez. — Los juzgados suprimidos. — Agitación en Tarragona. — Consejo de ministros. — Siguen las manifestaciones.

Comunican de San Sebastián que el hijo de D. Venancio Gonzalez ha entrado en un franco periodo de convalecencia.

El señor ministro de la Gobernación llega mañana a Madrid en el sudexpress.

Los diputados de los distritos donde se suprimen juzgados se reunieron esta tarde en el Congreso, presididos por el señor Canovas, dándose cuenta de las adhesiones recibidas, y nombrando una ponencia que redacte la forma de arreglo que el señor Capdepón ha de llevar al Consejo de ministros, y para que se entienda con el señor ministro de Gracia y Justicia en todo lo que con este asunto se relacione.

Hoy ha llegado a Madrid el diputado por Tarragona señor Cañellas, con el propósito de conferenciar con los ministros para exponerles la agitación que reina en varios pueblos de Cataluña, donde teme graves desórdenes.

Dice que en algunos de los citados pueblos es tal la decisión de no pagar los impuestos por falta de recursos para hacerlo, que están decididos a morir luchando.

El señor Cañellas estuvo en Gobernación a conferenciar con D. Venancio, pero no lo consiguió por hallarse este ausente de Madrid.

En el ministerio de la Guerra se han reunido en consejo los ministros residentes en Madrid.

Esta noche siguen reunidos, pero tratarán solo de cambiar impresiones sobre los asuntos pendientes, y estudiar detenidamente la difícil situación financiera por que atraviesa el Banco Español de la Habana, pero no se tomará ningún acuerdo concreto hasta que estén en Madrid los señores ministro de la Gobernación y presidente del Consejo de ministros.

Una de las resoluciones que el señor Maura cree que deben adoptarse, es la de establecer medidas de excesivo rigor que impida la salida del oro de Cuba, puesto que

esta es la principal causa que puede influir en la declaración de quiebra de tan importante establecimiento de crédito.

De la cuestión de orden público también se ocuparán los ministros con gran detenimiento.

Según telegramas oficiales, ha quedado restablecido completamente el orden en Tudela, donde los disturbios, por cuestión de consumos, han revestido más importancia de la que se había dicho en un principio.

También ha quedado restablecido el orden en San Sebastián, según afirmaba esta tarde el subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Según despachos de origen particular se han hecho manifestaciones alterando el orden público en Barcelona y Bilbao.

Los manifestantes han dado vivas a los fueros y al regionalismo.

En ambas manifestaciones ha tenido que intervenir la fuerza pública.

Se desconocen los detalles de los sucesos.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

El Emperador de Alemania.

Metz 4.

El Emperador Guillermo acompañado de los príncipes de Nápoles, llegaron ayer a las cuatro de la tarde sin que ocurriera incidente alguno.

Las autoridades entregaron al Emperador algunos mensajes de adhesión.

Contestando el Emperador Guillermo a la bienvenida del alcalde, dijo que la ciudad de Metz y su garnición son un poderoso pilar fundamental del poderío militar de Alemania, cuya misión es asegurar la paz de esta potencia con las demás de Europa.

El emperador añadió que tiene la firme voluntad de mantener dicha paz.

De viaje.

Las Palmas (Gran Canaria) 4.

(Por el cable de la Compañía Nacional Española).

El vapor correo *Montevideo* de la Compañía Transatlántica salió para Puerto Rico.

Enfermo.

Lisboa 4.

Despachos de Cintra dicen que el duque de Oporto está enfermo de bastante gravedad a causa de una fiebre muy intensa.

Las elecciones en Francia.

Paris 4.

Hasta las 2 de la madrugada son conocidos 152 resultados que se distribuyen en 132 republicanos, 9 conservadores y 11 adheridos.

En Lorient ha sido derrotado Lamarzeble conservador en Loudun Serouy Beauhieu adherido.

El Sr. Casagnac ha sido elegido en Mirande y el Sr. Deluns Montand en Marmande.

Paris 4.

Los periódicos radicales socialistas celebran la victoria que han obtenido los candidatos socialistas.

La prensa republicana hablando también del resultado de las elecciones, confía en que el gobierno encontrará siempre una mayoría homogénea para combatir las exageraciones que pretenda el socialismo.

Los diarios conservadores dicen que la República ha sufrido un golpe rudo con el triunfo de los socialistas.

Las maniobras.

Londres 4.

The Daily Chronicle, hablando de las maniobras de Alsacia y Lorena censura que el Emperador Guillermo haya elegido la fecha del aniversario de la toma de Sedan para presentarse en Metz.

Uruguayos y Brasileños.

Montevideo 4.

El gobierno de Uruguay, ha acordado enviar un batallón a la frontera brasileña, a consecuencia del asesinato cometido en la persona de un oficial del ejército de Uruguay por un brasileño.

Fabra.

Las lápidas de San Esteban

(CARTA ABIERTA)

Al Sr. D. Isidro Gil, vocal de la comisión de monumentos y Conservador del Museo provincial.

Mi respetable amigo y antiguo maestro: Conoce usted mejor que yo, sin duda, lo que voy a decirle, y antes que yo, también sin duda alguna, ha pensado en ello. Mi carta, pues, podría muy bien excusarse. Mas no obstante, le escribo a usted, porque cuando a los proyectos medio muertos, se les da aire, reviven como reviven las personas, y el ver que alguien aun con tan escaso valer como yo, dá a luz una noticia, hace en público una súplica, expresa

servidor del laird, había éste sido insultado sin poder vengarse de su rival, y la existencia de la pobre Diana estaba á merced de un amante de equívocos sentimientos y de una madre cuyo odio no podía menos de acrecentarse.

Por la tarde habíase refugiado Diana en su aposento, llena de inquietud y de temor; en su soledad podía entregarse libremente á sus meditaciones y á sus dolores. Tan opuestas sensaciones la agitaron aquel día, tan oprimido tenía aun el corazón, que la cabeza se le caía sobre el pecho, y necesitaba casi tenderse, porque parecía casi extinguido en ella el sentimiento de la vida al soplo de la pasión poderosa que había invadido su alma.

Después de un rato de verdadera atonía moral, recobró sus fuerzas poco á poco la doncella, consintió sus recuerdos, las diversas circunstancias que habían destruido su valor, y como para buscar alientos nuevos en el espectáculo de la naturaleza y en la contemplación del cielo, se acercó á la ventana, se acomodó en una silla y se ocupó exclusivamente en admirar el firmamento, y espaciarse en el horizonte.

Ocultábase el disco rojizo del sol entre un montón de nubes pardas, ofreciendo un imponente es-

— ¡Buena fuera! ¡Cómo había de sonar á buccol—observó Jack, que parecía un gozquecillo ladrador entre dos lebreles disputados á devorarse.

Mal camino llevaba la disputa, y á no ser por la anchura de la mesa, hubieran venido ciertamente á las manos, los dos ribales si no mediaran también las mujeres asustadas. Refunfuñando salió Thornstón con sus amigos, y Percié, dueño del campo, propuso una partida de cartas, aceptada unánimemente por los holgazanes lacayos partidarios de la ty Regina.

Vemos, pues, la honda división que en el castillo de Aberfoil reinaba en todas las categorías. Había católicos y protestantes; ingleses y escoceses; seguía, por tanto, la perpétua guerra del alta y el sajón; eran dos campos ribales, uno de los cuales, por desgracia no tenía más jefe que un hombre imbécil y enfermo, y así como en el laird de Aberfoil no observabim más que pasajeros relámpagos de voluntad y raros momentos de poder, así su fiel Thornstón, á pesar de su energía, tenía un influjo muy corto sobre aquella caterva coliciosa y maligna, dispuesta siempre á vender á su amo al menor ofrecimiento.

El día en cuestión había sido fatal, lo mismo para la hija querida que para el antiguo y fiel

me apé y me entré por una senla, que remataba en una especie de caverna excelente para mi objeto. Tenía la tal caverna una boca de más de seis pies de altura, y más de quince de profundidad; bien cabía dentro una buena partida de casacas coloradas. Entré con mi jalmego, y me sorprendió hallar muy bien compuesta una cama de hojas que convidaba á descansar. Yo no sé si los papistas duermen cuando tienen ocasión, pero lo cierto es que nosotros los anglicanos no desperdiciamos ningún rato de descanso; así es que me dormí como un cachorro al arrullo del aguacero.

—¿Vas ahora á explicarnos tus sueños?—dijo un joven flaco honrado con el título de groom de miss Love.

Silencio, Jack;—continuó Percié—que trastornas mis ideas. Dormí de un tirón sin soñar nada, y me desperté... ¿qué direis? Un ruido de armas y culatas de fusil sobre la roca que me cubría. Oí así mismo gran ruido de pasos, y palabras pronunciadas con energía á manera de juramento solemne. Había cesado la lluvia, estaba el cielo sereno, y yo abrí mis oídos todo lo que pude.

—Eso poco trabajo te costaría,—interrumpió otra vez el groom—porque siempre te has distinguido por la magnitud de tus oréjas.

en la prensa un deseo, creo yo que anima á todos á pensar en ello, y dá nuevos bríos á quien estuviese cansado.

Usted conoce la iglesia de San Esteban; ella como atalaya última de la ciudad vieja, eleva en lo alto su campanario; pocas veces suenan sus campanas; pocas veces se abre su puerta; el que quiera verla ha de solicitarlo con empeño y andar en peregrinación por aquellas pintorescas calles en busca de quien tenga las llaves. Acaso por todo esto me agrada más á mí. Tiene algo de magistoso y de sombrío, algo de tétrico y fúnebre que le prestan poesía y carácter. Usted conoce el claustro de esa iglesia pobre, raquítico, bajo, descuidado, incompleto; gústame también; hay allí sepulcros curiosos y labores delicadas y ambiente artístico y luz extraña. Hay, sobre todo, en él, lápidas que á mi juicio, tienen un valor considerable, obras primorosas del cincel burgalés del siglo XIII, casi todas; doradas con perfección en un tiempo unas, bellamente policromadas otras, hoy que ni el dorado ni los colores han dejado rastro, aparecen aún bellísimas. Indican en tiempo el lugar de descanso de modestos burgueses, sin duda; escribanos unos, comerciantes otros; una de ellas que tuvo la curiosidad de copiar en mi última visita, dice:

«Aquí yace Juan Ruiz de Sulloriente, mercadero, que Dios perdone, que finó jueves veinte días andados del mes de Octubre del año de mil trescientos e noventa años».

Hoy ya cambiadas de sitio casi todas, groseramente sujetas con yeso sobre el descascarillado enlucido algunas, no indican seguramente nada. Usted sabe á qué se destina hoy el claustro; es patio de recreo del colegio de San Esteban, y en él pasan las horas los muchachos, destrozando con sus juegos, pavimentos, lápidas y sepulcros.

Si no se acude á tiempo todo va á desaparecer en breve; tal vez calculando esto alguna persona ilustrada, retiró no ha mucho cuatro ó seis de las mejores y colocadas en pobrísimos marcos las llevó á la sacristía. Pero ni allí mismo están bien. Urge á mi juicio, por el interés supremo del arte y hasta por el nombre de nuestra ciudad que esas lápidas pasen al Museo, que usted con tanto acierto dirige.

Y nadie creo que ha de oponerse á ello; no deben, yo soy el primero en creerlo, vivir los museos arqueológicos á costa de edificios ó monumentos que estando completos dan más perfecta idea de su importancia. Pero como verdaderos cementerios del arte deben sin duda llevarse á ellos los restos mortales de lo que fué y los miembros amputados á lo que *aún es* y las lápidas de San Esteban, unas definitivamente arrancadas de su sitio y arrinconadas entre los trastos viejos de la sacristía y otras fuera de su sitio también, y mal colocadas sobre la cal que cubre

el muro, son ya miembros perdidos para el cuerpo del edificio.

Si pronto, antes del principio del nuevo curso, y por lo tanto del nuevo peligro, esas lápidas fueran á aumentar el número de las joyas de nuestro museo, valioso pero reducido, y allí las pudiesen admirar á su sabor arqueólogos y aficionados, habríamos salvado una riqueza y habríamos hecho algo en pro del arte patrio.

Y como cuanto al arte afecta y cuanto con nuestras antiguas riquezas se relaciona, encuentra en usted tan entusiasta é inteligente defensa, yo me dirijo á usted para pedirle que haga algo porque las casi perdidas lápidas de la vieja parroquia tengan decoroso albergue donde se hallen libres de profanaciones y destrozos, bien seguro desde luego de que sus entusiasmos por el arte, su cargo oficial, y aun la amistad con que usted me honra serán parte á activar sus gestiones y á conseguir un resultado del que los amantes de nuestra arqueología se felicitarán seguramente.

Con este motivo me repito como siempre suyo afectísimo admirador y amigo, Q. B. S. M.

Eloy García Concellon.

Alerta.

D. sde que el nuevo comandante general del sexto cuerpo de ejército pasó por esta ciudad sin detenerse siquiera cinco minutos, para tomar posesión de su cargo y continuó su viaje hasta Vitoria, comenzaron á circular en Burgos rumores un tanto alarmistas, y el recelo se apoderó de muchos espíritus, pensando que trataba de jugársenos lo que vulgarmente se llama una mala partida.

No quisimos por el momento hacernos eco de estas sospechas, ni dar importancia á lo que se decía porque esperábamos que no tuviera fundamento alguno, pero ya los rumores van tomando cuerpo y comienza á verse claro en este asunto, por lo cual, sería imperdonable nuestro silencio.

Un corresponsal de *El Heraldo* ha oído de labios del general Weyler que piensa establecer en Vitoria su residencia; que dejará en ella las Comandancias de Artillería é Ingenieros y que acaso aquella población recupere su capitalidad, para lo cual ha empezado desde luego á estudiar sobre el terreno sus condiciones estratégicas, á fin de informar al Ministro de la Guerra de la opinión que forme con tales estudios.

Graves son, en verdad, estas noticias, pero no lo son tanto como las que hoy hemos leído en carta que desde Vitoria nos escribe persona que tiene motivos para estar bien informada.

Lo primero que dijo el general Weyler ante toda la oficialidad de la

guarnición, y más tarde ante el Ayuntamiento y la Junta fuerista ó de defensa, fué que no estaba conforme con ninguna de las reformas del ministerio de la Guerra, y que para demostrarlo, fijaba su residencia en Vitoria, habiendo solicitado del Gobierno que se estableciesen en dicha población las Comandancias de Ingenieros y Artillería.

Ha ofrecido además al Ayuntamiento y á la citada Junta, que cuando él sea ministro—y espera serlo muy en breve—la capitalidad será para Vitoria.

Tales son, además de otras de escasa importancia, las noticias que se nos comunican en la carta á que nos hemos referido.

Mucho nos cuesta creer que el Sr. Weyler, que tiene estricta obligación de acatar lo dispuesto por sus superiores, se haya expresado en términos tan duros contra la obra del Sr. Ministro de la Guerra, de quien, por otra parte, acaba de recibir el señalado favor de ser designado para comandante general de un cuerpo de ejército.

Si nos resiste igualmente dar crédito á la noticia de que el señor Weyler hable con tanta frescura de los planes que abraja para cuando ocupe la poltrona del palacio de Buenavista.

También encontramos difícil que un general, para quien deben ser familiares la historia militar, la topografía y la geografía aplicadas al arte de la guerra, así como la situación y demás circunstancias que reúne Vitoria, comience ahora sus estudios para averiguar las condiciones estratégicas de dicha población, discutidas en todas partes desde hace algunos meses y objeto de un razonadísimo dictámen de la Junta consultiva de Guerra.

Nos sorprende asimismo que el general Weyler piense elevar al Ministro un informe que, por lo visto, nadie le ha pedido.

Y por último, hallamos completamente inútiles el informe y los estudios, si el futuro ministro de la Guerra tiene ya formada su opinión respecto á Vitoria y piensa fijar allí muy pronto la capitalidad.

Tenemos una elevadísima idea de las dotes de ilustración del general Weyler, sabemos que es fiel cumplidor de sus deberes militares, y por esto no acabamos de creer lo que se nos dice, á pesar de que la persona que lo afirma merece completo crédito.

Algo habrá, sin embargo, cuando en Vitoria se ha recibido la publicación del decreto con marcada indiferencia: algo habrá cuando la Junta fuerista, antes tan belicosa y amenazadora, aconseja á los vitorianos que nadie se mueva ni proteste, y afirma en sus proclamas que muy pronto ha de recobrar Vitoria su capitalidad, y algo habrá cuando entre los vitorianos se nota estos días una calma serénica y una íntima satisfacción que solo pueden responder á esperanzas fundadas.

Y por si eso algo tiene verdadera importancia, creemos llegado el momento de decir, como en otras ocasiones; ALERTA.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Presidencia del señor alcalde.

Asistieron los señores Escudero, Lantia, Gil, Parayuelos, Gutierrez, Gonzalo Morena, Quevedo, Lasso, Montero, Regis, Corral, Dorao (D. Lino), Casado, Conde de Berberana, Julián y Dorao (D. Valentín).

Comenzada á las cinco menos cuarto, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Tomó la palabra el Sr. Luis y Rozas para hacer un sentido recuerdo en honor al pudente y valiente general ya finado, Sr. Sanz Pastor, enalteciendo las dotes que le distinguían como político y como militar, y enumerando otras muchas excelentes cualidades que le adornaban, gracias á las cuales se había sabido captar las simpatías del pueblo burgalés, proponiendo por este motivo que constase en acta el sentimiento que en todos en general ha producido su muerte, y dirigir una comunicación á su respetable familia, dándole el más sincero pésame, palabras que fueron por unanimidad aprobadas.

Pasó al despacho ordinario, empezando por dar cuenta de los documentos siguientes:

Del telegrama que el Sr. Sagasta envía á este Ayuntamiento, concebido en los siguientes términos:

«Presi lente Consejo Ministros:»
«Recibi comunicación. Envío al Ayuntamiento un expresivo saludo».

De una comunicación del comandante general de esta plaza D. Valeriano Weyler, anunciando al Ayuntamiento haber tomado posesión del cargo en Vitoria y saludando á este, el cual acordó darle las gracias.

Del señor gobernador civil otra, proponiendo á la corporación municipal se sirva satisfacer el importe de reparación del mobiliario del juzgado municipal. Pasó á informe de la comisión de secretaría.

Otra del ilustrísimo cabildo de esta S. I. M., respecto á la sesión en que el Ayuntamiento acordó darle órdenes para que se celebre la solemnidad de la Santa Cruz con la pompa de años anteriores, á cuyo efecto participa que han sido nombrados los muy ilustres señores Rey Redondo, Bermejo y Martínez.

Del señor director del Instituto, solicitando los aparatos de gimnasia hasta que el Gobierno proporcione á este centro otros nuevos.

Igualmente se presentaron las cuentas siguientes:

Del practicante de la casa de socorro, una cuyo importe es de 120 pesetas.

El señor Dorao otra de 11 pesetas 50 céntimos.

El mismo señor otra de 10 pesetas.

Otra del señor ingeniero de caminos, importante 2.800 pesetas.

Del encargado de las listas electorales, que suma 46 p setas 18 céntimos.

Procedentes otras dos del practicante de la casa de gravidas, cuyo importe es de 197,98 421 pesetas respectivamente.

De D. Inocencio Lopez, una importante 61,96 pesetas.

Del arquitecto municipal tres: una de 3.361,20 pesetas, otra 18 662,77 y otra de 2 612,95.

Una del oficial de Secretaría, cuyo total es de 71,60 pesetas.

Varios guardias municipales en nombre de todos sus compañeros, presentaron una instancia para que no se lleve á efecto el descuento del 5 por 100 en la paga que perciben.

Presentó otra D. Santiago Moral, solicitando el correspondiente permiso para construir una alcañtrilla en la casa de su propiedad.

Tanto las cuestiones como las instancias, pasaron á las respectivas comisiones.

Se dió lectura á una comunicación del comandante de ingenieros, deseando saber las facultades que puede ejercer sobre el terreno cedido al ramo de Guerra, para lo cual pasó á la comisión de Hacienda.

Se presentaron á la aprobación del Ayuntamiento por las comisiones respectivas las siguientes cuentas é instancias:

La de Abastos, una de 7 pesetas.

La de Beneficencia, otra de 515,75.

La cuenta de D. Antonio Saiz, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, y cuyo importe es de 617 pesetas.

El señor Corral, que fué el que indicó quedase sobre la mesa en la última sesión, hizo uso de la palabra para dar á conocer con exactitud el exceso sobre el verdadero importe, por lo cual tomó nota el señor secretario, y volvió á la comisión para acordar sobre ella lo conveniente.

La de Curul presentó dos: una de 1 061,10 pesetas y otra de 310.

La de Hacienda una, cuyo total es de 23,50 pesetas.

De la de Limpieza procedía una de 69 pesetas.

La de Obras presentó una instancia autorizando al vecino de la casa número 16 y 18, situada en la calle de la Concepción, para colocar en ella una tubería de hierro.

La de Hacienda presentó otra instancia respecto á las bases en que se ha de apoyar la cobranza del impuesto sobre carruajes de lujo, con sujeción al último decreto.

Se dió lectura á la instancia del gremio de fresqueros, solicitando su encauchamiento, cuyo asunto quedó pendiente de discusión.

El señor conde de Berberana que fué el primero que hizo uso de la palabra, rectificó su parecer, pues habiéndole proporcionado ciertos datos numéricos respecto á los kilogramos de fresco expendidos, deduce que la cantidad que satisfacen al excelentísimo Ayuntamiento es ínfimo con relación á dichas cantidades expandidas, ocasionando con este motivo una pérdida á éste de siete mil pesetas próximamente. Hizo algunas otras indicaciones, y terminó proponiendo no se acepte el contrato si no

—¡Ja, tú has bebido más de lo regular y haces mal en chancarte, porque es cosa muy seria lo que estoy contando; afirmo que en la montaña se celebran reuniones secretas, que se urden conspiraciones, y que podíamos sacar unos cuartos yendo al sheriff con el soplo.

—Pero sepamos qué es lo que oíste, pícaro espía—dijo Thornstón, que había escuchado atentamente el relato.

—Lo que oí se queda para mí solo, y para el señor sheriff cuando yo acabo de enterarme.

—¿Es eso todo?—observó el groom.—¿Cuánto quieres que te preste sobre ese descubrimiento?

—Tu piel para curtirla,—contestó Percié.—Es que hay más: cuando salí de mi escondrijo, para seguir mi camino, atisé un destacamento de feroces montañeses armados de punta en blanco que se dirigían precipitadamente hácia las tierras bajas.

—¿Imbecil!—repuso Thornstón.—Era una compañía franca.

—¿Compañía franca! Si no las hay ya. ¿No te recuerdas, viejo, de que el rey las ha suprimido, y quitado su mando á lord Lovat? Esto es muy turbio, y mal haya si yo no aclaro este misterio.

—¿Durmiendo?—preguntó el groom.

—¡Dale!—respondió Percié.—te juro que eres incestuoso fruto de una rata y una víbora, porque tienes la estatura de la una y la lengua de la otra; calla y deja hablar á las personas.

A pesar de los ataques de Jack y las objeciones de Thornstón, no dejó por eso Percié de seguir sacando las consecuencias más exajeradas de su encuentro.

Durante esta conversación, siguió la botella pasando de mano en mano, hasta llegar á Thornstón, quien observó, aunque tarde, que las frecuentes y copiosas libaciones de sus compañeros la habían desocupado enteramente.

—¡Por San Dusan!—exclamó.—He aquí lo que sois, borrachos, os lo habeis bebido todo, como siendo la infamia de no haber dejado ni un sorbo á vuestro decano. Me darás una satisfacción, Percié, porque tengo ya muchos deseos de castigar tu insolencia.

—¡Ea! Ya grita el buho;—exclamó Percié.—Pero no tengas cuidado, que no trato de saltarte el ojo que te queda. Excelente era el líquido, y ha producido en mí los efectos del sermón más edificante; conque así, te perdono.

—Mal luterano, si no callas te rompo en la cabeza este casco.

pectáculo á los ojos de Diana. Aquellas nubes, que se agrupaban como las pajas en la existencia humana, aquí el sol ardiente y espléndido como el primer amor, aquella luz variada con hermosos cambiantes, daban al paisaje un aspecto nuevo lleno de indolible encanto. Estaba aún pura la atmósfera, y se alcanzaba á ver hasta la nevada cima de las montañas del Norte. La llanura, cubierta de mil variados arbustos, verdes unos y secos otros, rivalizaba en encantos con el mar, que ligeramente rizado por la marea, reflejaban en el fondo de sus olas los diversos colores del firmamento, mientras que de su vértice brotaba blanquísima espuma.

Este espectáculo admirable bastó para calmar y consolar á Diana, permitiéndola reflexionar acerca de la nueva vida que se ofrecía á su alma. No era ya la vaguedad deliciosa de los pensamientos juveniles, no eran sueños imaginarios, ni preguntas á que nadie contestaba, ni las dichas dudas de la inocencia. Si bien en la actualidad era más profundo su pesar, sabía bien á quien consagrar su amor; no tenía delante un ideal frío, sino una realidad cuyas apariencias estaban adornadas de todos los requisitos que había apetecido. Su alma, dulce y tímida, aunque no desprovista

pagando las cantidades que queden acor...

El señor Quevedo pasó á demostrar que hay equidad en el contrato en la forma en que los del gremio lo solicitan...

Contestóle el señor conde de Berberana.

Tomó la palabra el señor Montero, manifestando que podía seguir la cuestión como en años anteriores...

Rectificó el señor Quevedo.

Volvieron á tomar la palabra los señores conde de Berberana y Montero, este último para rectificar.

Por estar el punto suficientemente discutido, (pues se empleó en el debate las cinco y media hasta las siete), se procedió á votación sobre si se aprobaba ó no el enabuzamiento gremial...

Procedióse á lo primero: resultando 8 votos en pró y 8 en contra, teniendo que suspenderse la votación; y con esto se levantó la sesión siendo las siete y cuarto.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Aviso de haberse declarado la enfermedad variolosa en parte del ganado de Huerta de Arriba.

Anuncio y pliego de condiciones generales para todos los aprovechamientos de maderas y leñas, que se han de realizar en los montes públicos de esta provincia mediante subasta.

Número y clase de dichos aprovechamientos.

Habiendo ausentado temporalmente el Sr. Garay, los ensayos del O. F. en burgaleses continúan bajo la dirección de D. José Joaquín Artola...

Todos ó casi todos los vecinos del partido judicial de Belorado se muestran muy quejosos de las determinaciones del gobierno al suprimir los carteros peatonales.

Por tal motivo se ven privados de la correspondencia particular y oficial.

Además han sido castigados los individuos de aquel país con la supresión del juzgado, que dará margen á que se dé de baja en la matrícula los abogados, escribanos y procuradores del juzgado, y los industriales de la localidad.

En el día de ayer no se verificó sepelio alguno en el cementerio general de esta Ciudad.

A las once próximamente de la mañana de ayer un camión chocó en la calle de Santander con un carro de paja en el que iban colocados unos cuantos muchachos, que al impulso del choque vinieron á tierra, causando el correspondiente susto á los espectadores...

Afortunadamente los muchachos que darán lilesos; pero los vecinos de dicha calle se quejan de que no haya en aquellos contornos alguna pareja de guardias que impida la aglomeración de carruajes, máxime si se tienen en cuenta las estrechas dimensiones de la misma.

En el su Expreso de esta tar o ha publicado por esta población el Sr. Ministro de la Gobernación.

Han estado á recibirle el Sr. Gobernador civil, su secretario, el Sr. Gobernador militar interino, el Sr. Villegas, el Sr. Presidente de la Diputación, y otros varios amigos con que cuenta dicho señor en esta Ciudad.

El Sr. Corti y Mari ha hecho la curación en seis días á un joven de 15 años, que por espacio de 7 ha padecido de una curvadura de 48 centímetros, quedando la pierna en estado natural.

El interesado y su familia manifiestan por conducto del DIARIO su agradecimiento al Sr. Corti.

Además de los individuos que en nuestro número anterior manifestábase en los desfilos militares, por un olvido involuntario omitimos que el capitán D. Agustín Cárnovas Frutos, oficial

primero del gobierno militar de Burgos había sido trasladado á la subinspección del sexto cuerpo.

Entre la calle de Santander y plaza del Carbón se produjo en la mañana de ayer un espectáculo muy poco en armonía con las buenas costumbres y con la cultura del público.

Dos agraciadas jóvenes de 14 á 15 años pasaban por aquel sitio, cuando fueron sorprendidas por unos cuantos jóvenes que no sabemos si serían de las tribus de los zutús, y sin mediar ninguna interlocución la emprendieron los jóvenes á bofetadas con las indefensas muchachas, una de las cuales fue á su casa sangrando por boca y narices, sin que ningún dependiente de la autoridad tomara parte en el asunto.

La segunda parte de la escena estuvo aun mas irritable, pues cuando la madre de la niña ofendida se dirigió al grupo de los revoltosos fué injuriada de una manera indecorosa, llenándola de improperios, y con frases tan indecentes, que hubo personas que tuvieron que hacerse gran violencia por no alterar el orden público para castigar á los atrevidos jóvenes.

En la casa de socorro de esta ciudad ha sido curado un individuo de varias lesiones que se produjo en los dedos de la mano, teniendo que sufrir la amputación del dedo de corazón.

Con motivo de las reformas militares que se han introducido en este distrito ha sido destinado D. Mariano Zuppino y Garibay, subintendente militar al sexto cuerpo.

Don Severo Díaz Reines, comisario de guerra de primera clase de Burgos al 6.º cuerpo, al que han sido también agregados Don Indalecio Fernández, comisario de guerra de primera procedente del distrito de Navarra, y D. Buenaventura Pescador procedente del distrito de Vascongadas.

Don Alfredo Ramón, comisario de segunda clase ha sido también designado al sexto cuerpo, y D. Joaquín González Aupé, de igual categoría al parque de Santoña.

De los deslinos de otros varios individuos daremos cuenta á nuestros lectores.

El comercio industrial de esta población D. Melchor Casado, ha sido objeto de un error judicial ó broma de mal género que hacemos público para que su buen nombre no sufra perjuicio alguno.

Detenidos en Santurce dos sujetos por haber robado cierta cantidad, uno de ellos, en sus declaraciones, dió el nombre y demás circunstancias de dicho industrial, mas como se fugara de la cárcel, el juzgado dictó auto de procesamiento y prisión contra él, librando requisitoria para su busca y captura.

Al tener noticia de los edictos publicados, presentó el verdadero Melchor Casado, y entonces se demostró cumplidamente que no era el mismo sujeto detenido antes, por lo cual se han dejado sin efecto los autos de procesamiento y prisión.

El Dr. D. Eduardo Suarez, especialista en las enfermedades de la matriz y de las vías urinarias, especialidades que ha cultivado al lado de los reputados profesores de los Hospitales de la Princesa y Buen Suceso de Madrid, tiene establecido su gabinete de consulta en esta ciudad, Avellanos, núm. 3, 2.º Horas de doc: á tres ó cuatro á los señores de tres á cuatro.

Avisos

Llegada de viajeros.

Hotel Paris. D. Narciso Herrero y Mr. Riviere y familia, de Francia.

Hotel del Norte. D. José Lieva, de San Sebastián.

Hotel Monin. D. Felix Matesanz y señora, de San Sebastián; D. Casimiro Alcalde, de Sedano y D. Manuel Ocio, de Arana.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 6 de Septiembre de 1833.—Sala de vacaciones: Juicio procedente del Juzgado de Salas de los Infantes contra Juan Santa María sobre desobediencia; puente, señor Vazquez; defensor Dr. Alfaro; procurador. Gutiérrez; Secretaría de Temiño.

Mercados.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 10 bueyes, 5 terneras, 41 carneros y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,46 y 1,56 pesetas el kilo respectivamente.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 6 de Septiembre de 1833: Parada San Marcial; hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial, primer capitán; reconocimiento de piosos, Artillería, primer capitán; vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar interino, Balboa.

Los medicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradable. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Gebrian y C.º, Puertaferriera, 18, Barcelona. Se remiten mu straps gratis á quien las pida.

Para enfermedades urinarias «Sándalo Pizá»; 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona

Boletín religioso.

Santo de hoy: San Lorenzo Justiano. Santo de mañana: San Fausto.

Cultos: Mañana predicará en la parroquia de Lorenzo acerca de la elección de estado el presbítero Licenciado D. Santiago Fernandez Cano, administrador de real patronato de las Huelgas.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 691,8; á las 3 t., 693,5.

Temperatura: max. sol 40,0; max. somb. 28,8; min. somb. 15,9; Reflector 13,7.

Dirección del viento: 9 m., S. E. 3 t., S.

Mercados.

Paris 3.—El mercado de trigo sigue muy encalmado no obstante la nueva baja de 25 céntimos por cada 100 kilos esperimientada en los precios.

En Londres tambien existe gran desanimación; se esperan algunas expediciones de América, pero los compradores se muestran muy retraidos.

Las noticias de América acusan tambien una baja que varia de 10 á 20 céntimos por cada 100 kilos.

En Alemania han terminado los trabajos de recolección. Los resultados han sido generalmente satisfactorios, especialmente en la cosecha de cebada.

El comercio de harinas aparece mas movido. La liquidación de Agosto ha cerrado á 41 francos, y hoy se pagan con un alza de 10 y 15 céntimos, variando de 41,40 francos á 45,25 el saco de 150 kilogramos.

La marca Torbeil se paga á 49 francos. Fabra.

Miranda 2.—Trigo álaga y mocho de 39 libras á 41 rs. fanega, rojo de 38 á 39, cebada á 21, avena á 14 y alholba á 36.

Pampliega 1.—Hubo una entrada de 1.200 fanegas.

Se vendió el trigo á 37 rs. fanega, la cebada caballar á 20, ladilla á 21, harina de 1.º, 2.º y 3.º calidad á 16, 14 y 13 la arroba y patatas á 4.

El vino se cotiza á 12 rs. cántaro, así claro como el tinto, el blanco á 30, el vinagre á 10, el aguardiente de orujo á 30 y la arroba de aceite á 47.

Los precios se sostienen con firmeza. El estado de los campos es bueno á excepción de las vias que se esterilizan á causa de la sequía.

Beorato 1.—Se ha vendido el trigo de buena calidad de 38 á 40 rs. fanega, centeno de 26 á 28, cebada de 13 á 20, avena de 14 á 16, yeros de 31 á 33, lentejas á 6, alubias de 45 á 60, salvados á 16, 14 y 12 rs. la fanega, según la clase y patatas á 4 la arroba.

El vino tinto se cotiza á 12 rs. cántaro y el claro á 10

A causa de la mucha animación que se nota en el mercado, los precios se conservan sostenidos.

Las lluvias de los últimos dias han hecho renacer las esperanzas en los labradores, que veían perdida una gran parte de su cosecha.

Pozza 3.—Escasa entrada; el trigo de

clase superior se ha vendido de 40 á 42 rs. fanega, rojo de 39 á 40, centeno á 24, cebada de 20 á 23, avena á 14, yeros á 27, alubias á 60 y la arroba de patatas á 3.

El vino tinto del país se vende á 7 rs. cántaro y el vinagre á 8.

Se nota gran escasez en el mercado de ganados, especialmente en el de corderos. Los precios se conservan sostenidos.

Pra toluengo 1.—Hubo una entrada de 150 fanegas.

Se vendió el trigo de buena calidad de 36 á 40 rs. fanega, el centeno á 22, cebada de 18 á 21, avena á 20, yeros á 30, alholba á 28, algarroba á 32, garbanzos de 81 á 100, lentejas á 46, alubias á 71, harinas de 1.º, 2.º y 3.º calidad á 18, 17 y 16 rs. arroba, salvados á 11, 10 y 9 y patatas á 4.

El vino tinto se cotiza á 13 rs. cántaro, claro á 11, vinagre á 10 y aceite á 48 rs. la arroba.

Mucha animación en el mercado de ganados, vendiéndose cuantos ejemplares se presentaron.

Los precios de las crías del ganado de corderos han fluctuado entre 50 y 100 rs. ejemplar.

Burgos 5.—El mercado de cereales hoy ha tenido bastante animación y los precios se han sostenido con firmeza.

El trigo se ha pagado mejor que en los mercados anteriores, vendiéndose el rojo hasta 49 rs. fanega, sin gran exigencia por parte de los vendedores.

El trigo mocho y álaga se ha vendido de 37 á 40 rs. fanega, el centeno de 25 á 27, la cebada de 20 á 22, avena de 14 á 16, alholba, de que ha habido gran ingreso de 31 á 32 y lentejas de 40 á 50.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 5—10,50 m.

El consejo de ministros de anoche careció de importancia.

El asunto principal de que se trató fué la crisis que está atravesando el Banco Español de la Habana, pero no se tomó ningun acuerdo concreto.

Parece que el consejo aprobó una circular que se vá á dirigir á los fiscales, encareciéndoles que procuren castigar á los que excitán á la gente á la resistencia en el pago de las contribuciones.

Madrid 5—10,55 m.

Un horroroso incendio ha destruido el teatro de Ostende, pereciendo muchos espectadores víctimas de las llamas.

Resultaron tambien gran número de heridos y contusos.

Faltan todavia detalles de la catástrofe.

Madrid 5—11,12 m.

A juzgar por los datos definitivos, que se han recibido de las elecciones verificadas en Francia, la nueva Cámara se compondrá de 409 republicanos y radicales, 79 radicales socialistas y socialistas, 29 adhiridos y 74 conservadores.

Madrid 5—11,20 m.

Parece seguro que el Gabinete sufrirá en breve una modificación en sentido de darse ingreso á algunos elementos de la izquierda.

La crisis es posible que se plantee á fines de Septiembre.

Muy en breve se levantará en Vitoria el estado de guerra, volviendo á funcionar el Ayuntamiento y restableciéndose completamente la normalidad.

Madrid 5—10,40 m.

El sábado próximo probablemente regresará el Sr. Sagasta á Madrid.

Un telegrama recibido de San Sebastián asegura que el dia 11 del actual saldrá S. M. el Rey para Covadonga, en cuya basilica será confirmado.

Madrid 5—12,5 t.

La «Gaceta» declara sucias las procedencias de Hull, Grinnby, Brunswick y Constantino-pla.

Segun los telegramas oficiales, la tranquilidad es hoy completa en toda España.

Desmientese rotundamente la noticia de haber aparecido partidas en la provincia de Gerona.

La cuestión de los juzgados suprimidos se resolvera en el primer consejo de ministros que se celebre después de regresar el Sr. Sagasta.

Madrid 4—1 t.

En los centros oficiales de Paris se ha desmentido la noticia de hallarse enfermo el Presidente de la República.

Quien está enfermo de gravedad es el ex-canciller Bismarck, que padece un fuerte ataque de reuma.

Cotización del oro en la Argentina 316.

Madrid 4—1,15 t.

Los motines ocurridos ayer en Valencia, Ventoso y otros puntos contra los consumos, no tuvieron importancia.

El orden se restableció sin necesidad de hacer uso de la fuerza pública.

Orma 5—5,15 t.

Se han recibido noticias satisfactorias de la comisión que gestiona en Madrid el restablecimiento del juzgado de esta localidad.

Se ha retirado la guardia civil.

La comunicación telegráfica, que se interrumpió ayer, ha quedado restablecida.—C.

Mi Blas que te deslo no si por mi fe no te guías y tomas todos los dias dos copos de Quina Momo Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

EL GERMINADOR es el salvador de la agricultura. Aumento seguro y positivo de una tercera parte más de las cosechas, empleándolo al sembrar trigo, cebada, centeno, avena, garbanzos, maíz, arroz, patatas, remolacha y toda clase de granos y legumbres. Con este maravilloso producto recientemente descubierto por el Dr. Quarante, pueden tener los esquilmosos agricultores de España un recurso poderoso para neutralizar la triste situación por que está atravesando la agricultura nacional. Al efecto, invitamos á los labradores á que ensayen los asombrosos efectos de este producto de la química moderna, sembrando en sus terrenos una cantidad de simiente mezclada con EL GERMINADOR y otra igual sin él, pudiéndose de este modo apreciar en su dia los portentosos efectos de EL GERMINADOR.

Procto de la dosis para la siembra de 10 hectólitros de simiente, 9 pts. Dirigir los pedidos acompañados de su importe al Dr. Agencia Mercantil Industrial, Rambla de Cataluña, 128—Barcelona, Depositario exclusivo de EL GERMINADOR en la Península.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antisierofulosa, antiherpética, antisifilitica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.

El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »
» » de Madrid y su línea.	10,30 »
» » de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.
» » de Pradoluengo.	4 »
» » de Villadiego.	4 »
» » de Francia, Irún y su línea.	5,15 »
» » de Sedano.	8,33 n.
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »

SALIDAS.

Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	5 »
» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» para Pradoluengo.	11 »
» para Sedano.	11 »
» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» para Villadiego.	11 »
» para Salas y Soria.	11 »
» para Madrid y su línea.	4,25 t.
Expreso para Madrid y su línea.	8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

NOTA.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.
Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio, de 3 á 5,30.

Despacho de certificados

Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agria de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles, pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera caja no encuentra mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un sólo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 p setas caja en la botita.

Para curar las enfermedades de los nervios

Vahídos, hipocondría, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Autismivioso Howard»; 4 ptas. caja.

Para la impotencia

El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serpiente» (4 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vajez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neuber» (remedio externo), 4 pts.—Estómago: «Estomacal Maitre», con el Frigo las malas digestión es, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, erupciones, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—Dentición: «Dentición Saint-Marie», 3 pesetas.—Sífilis: «Antisifilitico Gowp», 4 pts.—Reumatismo: «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas. «Antirreumático Keyser» para el crónico, 4 pesetas.—Herpes: «Antiherpético Glover», 4 ptas.

Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.—Madrid.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alforrea y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de Ochoa. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. «Nerviosos que padecian es os accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan pesosa enfermedad.

LA ERISIPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA. La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficientes píldoras. La razón es que neutralizando el virus productor de ella, e eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente. Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose a D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA. Estas acreditadas píldoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

Baños de Cucho.

TEMPORADA OFICIAL DE 25 DE JUNIO Á 25 DE SEPTIEMBRE.

Buen clima, buena mesa y excelentes aguas para la curación de las enfermedades de la piel, de la garganta, de la vista y de la matriz.

Es el balneario más próximo á Burgos. Los carruaj s del Establecimiento esperan en la estación de Manzanos, inmediata á Miraflores.

Para más detalles dirigirse al administrador del Balneario, en Cucho. (Se remiten memorias)

Médico Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.



ANUNCIOS

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAVALETA (BAÑOS VIEJOS) GUPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFHÍDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° á 18° c.

Estas aguas, que segun el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Tuca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfúricas del país vasco, de la montaña de Santander y de otras muchas regiones, gozan de antiguo crédito y nombradía por ser una verdadera especialidad en el herpetismo, en sus múltiples manifestaciones, sobre todo en las húmedas, en el linfatismo y en la esrófula, en todas las afecciones, en la predisposición á ca. arros de las vías respiratorias, en las mismas dolencias y en las pleuresias crónicas y procesos caseosos cuando recaen en individuos de temperamento marcadamente linfático ó escrofuloso, segun está bien comprobado por numerosos casos prácticos. Son de resultados casi siempre satisfactorios en las enfermedades de causa externa parasitaria, como la sarna inveterada y la pitiriasis versicolor. De notoria utilidad en las sifilides y en las afecciones de la cámara posterior de la boca, sostenidas por el mismo vicio. Con su uso se obtienen modificaciones curas muy notables en los padecimientos propios de la mujer, como flujos, metritis crónicas, infartos uterinos, desarreglos menstruales y leucorreas. Tambien sus resultados beneficiosos son inequívocos en las parálisis saturninas, en las úlceras varicosas, atónicas, y en algunas otras dolencias sostenidas por debilidad general ó local.

Importantes mejoras realizadas despues de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario. Ponda con todas las comodidades. Mesa de primer orden. Comedores particulares á precios convencionales. Espacioso y elegante salón de recreo gabinete de lectura, sala de billar, capilla y todo cuanto se puede apetecer, en esta clase de establecimientos.

Fuente de agua ferruginosa bicarbonatada en el comedor principal y en el jardín.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y expreso. A las estaciones de Vitoria y Zamárraga en la línea del Norte; y en estas se toma respectivamente el ferrocarril vasco navarro, en su sección de Vitoria á Salinas, ó el de Zamárraga en su sección de Vergara, desde cuyos puntos ó sea Salinas y Vergara, conducen á los viajeros los coches del Establecimiento, empleando poco más de una hora en el trayecto más largo, que es el segundo, y siendo en ambos casos todo el viaje muy breve.

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea ferrea Vasconavarra, que hoy solo llega á Salinas, se prolongue hasta Castañares, desde cuyo punto solo se invierte 15 á 20 minutos en coche.

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes.

Los pedidos de habitaciones, carruaj s y cuantas noticias se necesitan deben pedirse á D. Joaquin Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director, Doctor don Eduardo Méndez Ibañez.

GRAN FÁBRICA DE DULCES

DE

MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticos, debilidades causadas por indiscreciones alimenticias, estuertos indolados ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estuantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea ovejeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER, curan Rheumatismo, Neuralgia, lumbago, Sciatica, Píneuro, Dolor de Garganta, Cefalea, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Mientros, Pulmones, Estomago, Toses, Quiebrasuras, y todas las enfermedades de los periodos de la vida. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22.—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guilarte, Barriocanal, Heras y de la Liera.